



## Operativo Lobo Negro contra el narcotráfico entre Guatemala y EE.UU.

## El Desfile Navideño 2023 recorre las zonas de la ciudad de Guatemala



## Últimas noticias

## Gerson Toc actual campeón de la Vuelta Ciclística Internacional a Guatemala





## Lanzan Política Marítima Nacional 2023-2043

La Política Marítima Nacional 2023-2043 fue presentada este viernes, durante un acto realizado en el Centro de Conferencias del Ejército, en donde participaron autoridades de los ministerios de la Defensa, Economía, Energía y Minas, Agricultura, Relaciones Exteriores, Ambiente, Comunicaciones y Consejo Nacional de Áreas Protegidas.

La política presentada tiene como objetivo "Afianzar la gobernanza en el ámbito marítimo", lo que se conseguirá a través de llevar a cabo acciones en cuatro ejes: Recursos naturales marino costeros, infraestructura marítima, exploración y explotación de los recursos marítimos, exploración y explotación de los recursos marítimos y formación educativa y capacidad científica.



Katteryn Martínez, directora de la Dirección de Análisis Económico, del Ministerio de Economía, resaltó la importancia y necesidad de la mencionada política puesto que derivado de la modernización de la estructura se espera duplicar la cantidad de turistas que ingresan a Guatemala por la vía marítima, lo que contribuirá al desarrollo socio económico del país.

De acuerdo con Martínez, los océanos y mares otorgan grandes beneficios para todos, pues regulan el clima, producen oxígeno e impactan en la economía mundial, ya que sustentan sectores como el turismo, la pesca y el comercio internacional, por ello, para el Ministerio de Economía, la Política Marítima Nacional reviste suma importancia.

Según los datos de la Organización Marítima Internacional, actualmente alrededor del 90% del comercio mundial se moviliza a través del transporte marítimo internacional, lo que implica que aproximadamente 50,000 buques mercantes se dedican al comercio internacional.

Martínez llamó la atención de que Guatemala tiene a la fecha con 13 acuerdos comerciales vigentes y se encuentra en un proceso legal para que cobre vigencia el TLC con Israel. Por lo anterior, explicó, contar con un desarrollo de infraestructura portuaria, así como con una administración eficiente en logística, permitirá en el futuro cercano un mejor aprovechamiento del comercio internacional.

La directora resaltó que hacia el año 2043, el movimiento de buques se incrementará en un 50%, mientras que los servicios portuarios crecerían 75, lo anterior, derivado de la modernización de la infraestructura propiciado por la Política Marítima Nacional, lo que incrementará las exportaciones e importaciones del país.

## Gerson Toc actual campeón de la Vuelta Ciclística Internacional a Guatemala



La Vuelta Ciclística a Guatemala concluyó este 26 de noviembre, con la última etapa que ingresó a la ciudad capital por el Periférico.

Gersón Toc es el campeón de la 62ª. Edición de la Vuelta Ciclística Internacional a Guatemala.

La última etapa la logró Sebastián Brenes.



Las calles y avenidas de la ciudad capital se llenaron de alegría y dinamismo, cuando los ciclistas ingresaron buscando la copa que les permitiría ganar la 62ª. Edición.

Un accidentado ingreso se produjo en el equipo Decorabaños, cuando Gersón Toc se cayó de la bicicleta, tras cruzar la meta.



## Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Operativo Lobo Negro contra el narcotráfico entre Guatemala y EE.UU.

En seguimiento al plan estratégico y combate al fenómeno criminal específico, el Ministerio Público a través de la Fiscalía de Delitos de Narcoactividad, el Ministerio de Gobernación a través de la Subdirección de Análisis e Información Antinarcótica y el Ministerio de la Defensa Nacional a través del Ejército de Guatemala y sus unidades especializadas, en coordinación con la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional de los Estados Unidos de América, se planifica, coordina y ejecutó la operación Lobo Negro, teniendo como misión la desarticulación de estructuras criminales dedicadas al tráfico aéreo, coordinación, recepción y traslado de droga.

Dicha operación, en alianza con el Departamento de Justicia de Estados Unidos constituye un esfuerzo operativo, investigativo y judicial a gran escala para frenar las actividades de tráfico de droga.



La operación se conformó, en primer término, con el control del área de incidencia criminal por parte de los agentes de ley y orden, área controlada anteriormente por la estructura criminal.

el Juzgado de Primera Instancia Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente con Competencia para Conocer Proceso de Mayor Riesgo, grupo A, autorizó y ordenó 45 diligencias de allanamiento, inspección y registro en los departamentos de Alta Verapaz, Guatemala, Jutiapa y principalmente Retalhuleu.

Las diligencias judiciales tuvieron como finalidad recabar indicios que comprueben la existencia y modo de operar de los diferentes grupos criminales dedicados al tráfico de droga vía aérea y la captura de personas involucradas en actividades criminales relacionadas con la investigación.

Dentro de los miembros y colaboradores de la estructura criminal, se pueden dilucidar tres principales células que actúan como un tridente multifuncional-criminal, gozando de una precisa división de la función criminal, que tiene como objetivo principal la garantía de impunidad y evitar ser identificados por los agentes de ley y orden, tanto de Guatemala como de Estados Unidos de América.

Entre los miembros y colaboradores de la estructura criminal, se constituyen soldados del ejército de Guatemala, agentes de Policía Nacional Civil, médicos, líderes comunitarios y presidente de COCODE, cabecillas dedicados al narcotráfico, familiares y colaboradores relacionados a la coordinación, recepción, resguardo y seguridad de los cargamentos de droga (cocaína).



Dichos miembros y colaboradores con las estructuras criminales son investigados por diferentes delitos, de los cuales podemos mencionar el de comercio, tráfico y almacenamiento ilícito, lavado de dinero u otros activos, asociación ilícita, asesinato, conspiración para el asesinato, obstrucción de justicia, abuso de autoridad, uso de documentos falsificados, entre otros.

Durante las diligencias se logró la aprehensión de tres agentes de la Policía Nacional Civil, tres elementos del ejército de Guatemala, así como de 13 civiles y se coordinó tres aprehensiones con fines de extradición.

### Los extraditables son:

- Jorge Luís Rodríguez López Alias "Mosco"
- Magner López Mejía.
- Pedro Pablo Yaser Barrios Cruz alias "Pepe"



La solicitud de extradición es para comparecer a la Corte de Texas, Distrito Oeste, por los delitos de conspiración para elaborar o distribuir 5 kilogramos o más de una mezcla y sustancia que contenía una cantidad detectable de cocaína.



## Delegación del Gobierno de EE. UU. viajará a Guatemala y El Salvador por estrategia laboral

El asesor de Seguridad Nacional de la vicepresidenta, Kamala Harris Philip Gordon y una delegación de funcionarios estadounidenses de alto nivel, incluida la administradora adjunta de USAID Isobel Coleman, viajarán a Guatemala y El Salvador el 27 y 28 de noviembre para reunirse con funcionarios de gobierno, líderes del sector privado y miembros de la sociedad civil. En ambos países el Dr. Gordon y la delegación abordarán la cooperación bilateral y destacarán la importancia de fortalecer la democracia, el Estado de derecho y la buena gobernanza para promover la prosperidad en la región.

Gordon y la delegación resaltarán el continuo liderazgo de la vicepresidenta implementando la Estrategia para Abordar las Causas Fundamentales de la administración Biden-Harris; un componente central para los esfuerzos de la administración para abordar las causas fundamentales de la migración desde el norte de Centroamérica, incluido el mejoramiento de la seguridad ciudadana, buena gobernanza, derechos humanos y protecciones laborales, combatiendo la violencia basada en género y expandiendo las oportunidades económicas.

Con relación a USAID se conoce que totalizan US\$1 mil 887 millones. Alrededor de Q14 mil 627 millones a Guatemala, según cifras de la página [www.ForeingAssistance.gov](http://www.ForeingAssistance.gov) del gobierno de EE. UU. Los recursos han fluctuado año tras año, pero cuando más aportes recibió el país fue durante el gobierno de Donald Trump, un promedio anual de US\$131.7 millones. El monto es por 21 años.

Durante una publicación de Heritage Foundation, se afirmó que el presidente Alejandro Giammattei, estaría considerando expulsar a esta agencia de Guatemala por estar apoyando el "indigenismo".

El tema de la migración ha sido una de las prioridades establecidas entre los países del triángulo norte, por lo que se han impulsado una serie de acciones en función de erradicar la migración irregular hacia Estados Unidos.



La delegación estadounidense también avanzará el trabajo sobre Centroamérica Adelante, la alianza público-privada que ha generado más de \$4.2 billones en inversión del sector privado, gracias al liderazgo de la vicepresidenta. Gordon y la delegación se reunirán con socios actuales, y potenciales, del sector privado para movilizar un mayor apoyo, ver el impacto de las inversiones existentes y discutir formas de crear oportunidades económicas y buenos empleos en la región.

El proyecto fue presentado por la vicepresidenta Kamala Harris, durante su visita a Guatemala. El

La delegación también resaltarán la asistencia de Estados Unidos al norte de Centroamérica para avanzar la Estrategia para Abordar las Causas Fundamentales y vías legales de trabajo.

Bajo esta Estrategia, Estados Unidos proporcionó más de \$1 billón en el año fiscal 2022, incluidos casi \$800 millones en asistencia económica, desarrollo y seguridad. Estos fondos son parte del compromiso de la administración Biden-Harris de trabajar con el Congreso para proporcionar \$4 billones durante cuatro años para abordar las causas fundamentales de la migración y ayudar a las personas en la región a crear futuros más seguros y estables en sus comunidades de origen.

El anuncio se originó en el marco de una conferencia convocada por el Departamento de Estado, la Cámara de Comercio de EE. UU. y la Alianza para América Central (Partnership for Central America) en apoyo a las inversiones en la región.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Universidad Internaciones celebró las graduaciones 2023

Un total de 243 estudiantes celebraron este sábado la ceremonia de Graduación 2023 con Universidad InterNaciones, en el Colegio Suizo Americano Acatán de Ciudad de Guatemala.

El acto solemne estuvo dominado por la emoción de los estudiantes, especialmente en el momento de recibir el título oficial que acredita el final de los estudios con éxito y que pudieron compartir con sus familiares.

Los graduados han podido alcanzar la ansiada meta, apoyados en la metodología VIP Learning de InterNaciones, un referente nacional e internacional de la enseñanza presencial-virtual.



El rector de Universidad InterNaciones, quien se dirigió a sus alumnos, ya egresados, con cercanía y a través de lo que un día le dijo su madre y que nunca ha olvidado:

*“el dinero se acaba, pero el saber solo con la muerte”.* Esta remembranza le sirvió para poner énfasis en lo que los alumnos habían recibido de la Universidad InterNaciones, *“un tesoro que va a acompañarlos toda la vida, que no se agota y solo puede acrecentarse con su dedicación al estudio”.*

Arévalo Alburez destacó el esfuerzo de los egresados y la contribución de la universidad en la adquisición de conocimientos gracias a la metodología virtual-presencial. También les recordó aplicar la fórmula del éxito, *“aptitud más actitud”.*

Finalmente, les insufló ánimo con las armas más poderosas que la Universidad Internaciones les puede proporcionar: *“El conocimiento que llevan en sus cerebros y el título en sus manos para probarlo”*, enfatizó.

## En Sololá continúa el proceso de transición de los gobiernos municipales



La Secretaría de Coordinación Ejecutiva de la Presidencia (SCEP), encabeza la transición en los gobiernos locales, a través de la presentación de la Carta de Navegación Municipal, que contiene un análisis financiero y sistemático de las comunas de Guatemala.

El secretario de Coordinación Ejecutiva de la SCEP, Álvaro Díaz, resaltó el avance en la socialización de la Carta de Navegación Municipal, durante el desarrollo del diplomado *“Lineamientos estratégicos para el desempeño de las funciones municipales”*, dirigido a los alcaldes electos de los 340 municipios de los 22 departamentos.

*“Estamos cumpliendo con la capacitación, hasta el momento, con 200 alcaldes, síndicos y concejales electos de 200 municipios y hemos llegado a 15 departamentos. Estamos avanzando con el proceso de transición de los alcaldes electos, instruidos por la presidencia de la República”*, destacó Díaz.

Esta alianza estratégica fue instruida por el Presidente de la República, Alejandro Giammattei, conformado por la SCEP y la Asociación Nacional de Municipalidades (Anam), Contraloría General de Cuentas (CGC) y el Instituto de Administración Pública (INAP).

El alcalde de San José Chacayá, Luis Florencio García, resaltó que durante la presentación de la herramienta se apoya a la transición, y a los jefes ediles les ayuda a *“conocer el estatus de planificación y los programas, además de buscar e impulsar un plan estratégico a nivel nacional”.*



Por su parte, el titular de la Contraloría General de Cuentas (CGC), informó que la institución cuenta con herramientas en apoyo a la transición de los gobiernos locales, para mejorar su eficiencia en su gestión.

*“Fortalecer la calidad del gasto público es el enfoque y prioridad de la Contraloría General de Cuentas. Tendremos actas y guías electrónicas, en nuestra plataforma del Sistema SAG-UDAI-WEB, que deben de llenar los alcaldes salientes y entrantes para la transición”*, destacó el Contralor.



## El Desfile Navideño 2023 recorre las zonas de la ciudad de Guatemala

El tradicional Desfile Navideño es parte del Festival que anualmente organiza la Municipalidad de Guatemala en la ciudad capital; con apoyo de empresas comprometidas con las familias guatemaltecas para que disfruten una serie de amenidades sin costo alguno.



El Festival Navideño inicia con el Desfile Navideño que recorre las diferentes zonas de la ciudad, éste va acompañado de una serie de carrozas, donde Santa Claus no puede faltar. Además, cada carroza lleva un concepto navideño que permite a las familias compartir durante las festividades.

Esta experiencia permite a los niños crear experiencias de vida, que les permitirán recordar el tiempo en familia, que disfrutaron y compartieron durante la época navideña.

El concepto del Desfile Navideño brinda a las familias guatemaltecas,

actividades de convivencia en este fin de año, la Municipalidad de Guatemala ha organizado el Festival Navideño de la Ciudad junto a varias empresas patrocinadoras. Del 25 de noviembre al 23 de diciembre en horario de 10:00 a 22:00 horas, la Plaza de la Constitución se llenará de diversos eventos para niños, jóvenes y adultos.

Este año, el festival trae el espíritu, la magia y la ilusión de la navidad con grandes atracciones como la Pista Granizada frente a la Catedral Metropolitana, el tan esperado Tobogán Congelado y la mágica Rueda de Chicago. Además, brindará otras experiencias, ya que los visitantes podrán ingresar a un planetario con animaciones navideñas, tomarse fotos en una villa iluminada con elementos de la época y los más pequeños podrán divertirse en el nuevo juego mecánico con naves espaciales.



*“En esta época de compartir celebremos juntos que llegó la navidad a la ciudad. Tenemos diferentes actividades para toda la familia, nos espera el desfile navideño, los bazares, la tradicional cena navideña en donde conviviremos con las familias como todos los años, y desde ya estamos muy entusiasmados de poder disfrutar la sonrisa de los niños”* expresó el alcalde Ricardo Quiñónez.



Durante la inauguración se efectuó un concierto navideño, el sábado 25 de noviembre a las 19:00 horas con la participación de la Orquesta Sinfónica Juvenil Municipal y los Coros Municipales, que fue transmitido por en redes sociales de la Municipalidad de Guatemala.

El Festival Navideño de la Ciudad 2023, se realiza gracias al apoyo y patrocinio de empresas e instituciones como PEPSI, Banco Industrial, Cementos

Progreso, McDonald's, Seguros El Roble, INGUAT, EEGSA y Canal 11.